



für den Jugendhilfeausschuss  
ab 1 Woche vor der Sitzung  
-öffentlich-

für den Verwaltungs- und Kultur-  
ausschuss  
-nichtöffentlich-

für den Kreistag  
-öffentlich-

**Haushalt 2011;  
Zuwendungsvereinbarung mit dem Verein Pfunzkerle e. V. Tübingen**

**Beschlussvorschlag:**

1. Zur Förderung der Arbeit des Vereins Pfunzkerle e. V. mit gewalttätigen Männern werden im Haushalt 2011 insgesamt 4.300 EUR im Teilhaushalt 5, Produktgruppe 36.30 Hilfen für junge Menschen und Familien eingestellt.
2. Die Verwaltung wird ermächtigt, über diesen Betrag eine Zuwendungsvereinbarung mit einer dreijährigen Laufzeit abzuschließen. Die Mittelzusage erfolgt vorbehaltlich der Bereitstellung der Haushaltsmittel in den Jahren 2012 und 2013.

**Kosten/Finanzielle Auswirkungen:**

Gesamtkosten:	138.660,00 EUR	Kostenanteil Landkreis:	4.300,00 EUR
Teilhaushalt: 5		zur Verfügung stehende HH-Mittel:	4.300,00 EUR
Produktgruppe: 36.30			

**Sachdarstellung/Begründung:**

**I. Kurzfassung**

Der Verein Pfunzkerle e. V. hat einen Antrag in Höhe von 4.300 EUR zur Finanzierung der Arbeit mit gewalttätigen Männern für das Haushaltsjahr 2011 gestellt (Anlage 1).

Dem Antrag sind die Haushaltspläne für das Haushaltsjahr 2011 (Anlage 2) und 2010 (Anlage 3) sowie der Verwendungsnachweis für das Haushaltsjahr 2009 (Anlage 4) beigefügt.

Der Landkreis befürwortet den Antrag aus fachlicher Sicht.

**II. Ausführliche Sachdarstellung**

Der Zuwendungsvertrag für die Jahre 2008 bis 2010 mit einem Fördervolumen 2010 von 4.300 EUR soll fortgeschrieben werden. Die Verwaltung kann dem Antrag zustimmen, da die Arbeit in gleicher Weise wie bislang erforderlich ist.

Zur Unterstützung der Arbeit mit gewalttätigen und gewaltbereiten Männern förderte der Landkreis ein Beratungsangebot für Männer. In der Mehrzahl der Fälle handelt es sich um Väter, weshalb es auch aus Gründen des Kinderschutzes wichtig ist, Beratung und Anti-Gewalt-Trainings zu fördern. Beratungs- und Trainingseinheiten zielen zudem auf den Erhalt und Aufbau eines partnerschaftlichen Zusammenlebens.

Zirka die Hälfte aller Kursteilnehmer am Anti-Gewalt-Training war in der häuslichen Wohnung gewalttätig und wurde über die Polizei aus der Wohnung verwiesen (Platzverweis). Das Angebot von Pfunzkerle bietet gewalttätig gewordenen Männern durch die Trainingseinheiten eine Chance zur Veränderung und ist in seinem Zuschnitt einzigartig.

Insgesamt geht es bei dem Angebot um jährlich ca. 60 Fallanfragen von Männern, von denen ca. 40 im Gespräch beraten werden. Die Hälfte der Männer, die sich beraten lassen, nehmen über mehrere Monate hinweg an einem Anti-Gewalt-Training teil. Während der Kurse werden die Teilnehmer an drei Terminen individuell begleitet. 50 % der Kursteilnehmer haben ihren Wohnsitz im Landkreis Reutlingen.

Der Landkreis sieht weiterhin die Notwendigkeit, das Angebot zu fördern. Alle Maßnahmen, die Vermeidung von Gewalt in der Familie zum Ziel haben, sind letztlich im Sinne des Kinderschutzes bedeutsam.

Die Verwaltung schlägt vor erneut einen Zuwendungsvertrag über drei Jahre mit Pfunzkerle e. V. abzuschließen.